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Protokoll der ordentlichen Generalversammlung 2019 

 

Die ordentliche Generalversammlung des STV Gampel fand am Freitag den 04. 
Oktober 2019 um 19 Uhr in der Milimattu von Gampel statt. 

 

1. Begrüssung 

Der Präsident Diego Hildbrand begrüsst alle anwesenden Ehrenmitglieder, 
Veteranen, Aktiv- und Passivmitglieder sowie alle Leiterinnen und Leiter. Speziell 
begrüsst wird Fernanda Hildbrand, Vizepräsidentin von Gym Valais Wallis und 
German Gruber als Vertreter der Gemeinde. 

Ihre Anwesenheit zeigt uns, dass Sie sich mit dem STV Gampel verbunden fühlen 
und an dessen sportlichen wie gesellschaftlichem Wirken Anteil nehmen. Dafür dankt 
ihnen Diego im Namen des Vereins. 

Die GV beginnt mit dem traditionellen Turnerlied, welches von Reinhard Zengaffinen 
angestimmt wird. 

Der Präsident gibt die Traktandenliste bekannt, es sind keine weiteren Anträge beim 
Vorstand eingegangen: 

1. Begrüssung 
2. Appell 
3. Wahl der Stimmenzähler 
4. Protokoll der letzten Generalversammlung  
5. Berichte 

 Präsident 
 TK 
 Damen 1 
 Damen 2 
 Damen 3 
 Fit4Fun 
 35+ 
 Functional Training 
 Unterriegen (Berichte liegen schriftlich auf) 

6. Jahresrechnung und Revisorenbericht 
7. Wahlen 
8. Ehrungen 
9. Programm Saison 2019 / 2020 
10. Verschiedenes 
 

Nach Rückfrage hat zu den Traktanden niemand im Saal etwas zu ergänzen. 

 

2. Appell 

Es werden alle Anwesenden gebeten sich in der Präsenzliste einzutragen. Es sind 
65 Mitglieder im Saal anwesend. Diego präsentiert die  Entschuldigungen auf der 
Leinwand, damit die Anwesenden diese lesen können. 
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3. Wahl der Stimmenzähler 

Die beiden Stimmenzähler Solange Steiner und Ingrid Volken werden mit einem 
Applaus von der Versammlung als Stimmenzähler angenommen. 

 

4. Protokoll der letzten GV 

Das Protokoll der letzten GV wird nicht mehr verlesen. Dieses konnte auf der 
Internetseite des STV Gampel nachgelesen werden. Mit einem Applaus wird das 
Protokoll, geschrieben von Myriam Manz, von der Versammlung angenommen. 

 

5. Berichte 

5.1 Präsidentenbericht 
 
Der Präsident Diego Hildbrand zitiert die Schlussworte des Präsidentenberichts  der 
letzten GV: «Ich bin mir sicher, dass wir weiterhin viele schöne gemeinsame 
Erlebnisse und Anlässe mit dem Turnverein erleben werden.» 
Diego kann es bestätigen, dass es wunderschöne, eindrückliche Erlebnisse und 
Anlässe waren,  welche er mit dem Turnverein erleben durfte. 
 
Der Präsident lässt das Vereinsjahr Revue passieren. Bevor er beginnt, bittet er 
jedoch die Versammlung aufzustehen, um eine Schweigeminute für  
 
• Franz Rotzer-Schnyder, Veteran, Ehrenmitglied und Altpräsident 
• Hubert Tscherry-Hildbrand, Veteran 
• Werner Hildbrand-Ambord, Veteran, Ehrenmitglied und Altpräsident 
 

einzulegen. Der Herr gebe ihnen die ewige Ruhe und das ewige Licht leuchte ihnen. 

Anschliessend berichtet der Präsident von den Geschehnissen des Turnerjahrs: 

Das erste Highlight nach der GV war der Stand am Lonza-Märt 2018. Nach kurzer 
Vorbereitungszeit für den Stand, welcher der STV vom Kinderhort übernehmen 
durfte, erlebte man unter dem Motto: «wo man Freunde trifft», einen sehr gelungenen 
Tag. Diego bedankt sich noch einmal bei allen für die ganze Mithilfe in Form von 
Kuchen oder körperlicher Tätigkeit. 

Sascha und Diego nahmen am 17. November 2018 an der DV von Gym Valais-
Wallis in Saxon teil. Donat Rotzer und Rahel Ruppen wurde für ihre 10-jährige 
Leitertätigkeit geehrt. Das Haupttraktandum der DV war der Führungswechsel. 
Marie-Madeleine Moix konnte ihr Amt an Lysiane Tissières übergeben. 

Insgesamt traf sich der Vorstand in dieser Saison zu 9 Vorstandssitzungen, 6 OK-
Sitzungen für den STV Kids-Day Gampel und zu diversen kleinen Sitzungen. 

Das Vorstandsessen fand am 22. Dezember 2018 statt. Man traf sich zuerst in 
Gampel zu einem kleinen Apéro, zu welchem auch die Gewinner der letztjährigen 
Lonza-Beach-Night eingeladen waren. Anschliessend fuhr der Vorstand nach 
Leukerbad, um dort die gemeinsame Vorstandszeit mit einem Abendessen zu 
geniessen. 

Die Mitglieder der Riege 35+ nahmen im Februar am Volleyballturnier in Susten teil. 
Als Vorbereitung für das folgende vereinsinterne Lonza-Beach-Turnier, wobei dort 
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35+ als Titelverteidiger antreten würde, konnten sie sich mit der kantonalen Elite 
messen. Bei der Ankunft von Diego gegen 10:30 Uhr musste er aber leider 
feststellen, dass sich die Gruppe verletzungshalber dezimiert hatte. Trotz dieses 
Rückschlags konnten sie sich mit einem tollen Resultat aus Susten verabschieden. 

Am 30. März 2019 nahm eine Delegation vom Verein an der Veteranentagung in 
Naters teil. Dies war eine Veranstaltung, an welcher Diego das erste Mal teilnehmen 
durfte. 

Die Jugend des STV Gampel bereitete sich am 18. und 19. Mai 2019 in der 
Sportanlage in Frutigen auf das bevorstehende Eidgenössische Turnfest in Aarau 
vor. Auch die Leichtathletinnen und -athleten waren dieses Jahr zum ersten Mal am 
obligatorischen Trainingslager mit dabei. Viele, intensive Trainings, ein 
abwechslungsreiches Rahmenprogramm, sowie ein grossartiges Wochenende 
inmitten der Gampjer Turnerfamilie liess die Vorfreude auf das Eidgenössische 
Turnfest in Aarau in die Höhe steigen. 

Die Jüngsten der Oberwalliser Turnerfamilie trafen sich am 2. Juni 2019 in Gampel 
zum ersten STV Kids-Day Gampel. In den drei Kategorien MuKi, KiTu klein und KiTu 
gross wurde im dreiteiligen Spielwettkampf um Sekunden und Punkte gekämpft. 
Spass und Stimmung wurden grossgeschrieben. Hier konnte sich der STV Gampel 
gegenüber den Oberwalliser Turnvereinen wieder von ihrer besten Seite zeigen. In 
kurzer Zeit wurde dieser Anlass dank eurer Mithilfe auf die Beine gestellt. Auf diesem 
Wege bedankt sich der Präsident nochmals bei allen Mitwirkenden und  besonders 
bei Bettina Gruber für ihre tolle Arbeit und ihren Einsatz. 

Die Jugend des STV Gampel konnte sich am Eidgenössischen Turnfest in Aarau mit 
Vereinen aus der ganzen Schweiz messen. Sie sahen, dass sie noch Luft nach oben 
haben. Die jungen Athletinnen und Athleten nahmen aber viele schöne Erinnerungen 
aus Aarau mit nach Hause, von denen sie bestimmt noch ihren Enkelkindern 
erzählen werden. 

Die Aktiv-Riegen reisten eine Woche später ebenfalls nach Aarau, um sich zu 
messen. Das LMM-Team konnte am Eidgenössischen Turnfest mit einer tollen 
Leistung in der Kategorie Mixed Männer/Frauen auftrumpfen, auf die sie mächtig 
stolz sein dürfen. Auch im 3-teiligen Vereinswettkampf schlugen sich die Aktiven in 
Aarau gut und klassierten sich im nationalen Vergleich im Mittelfeld. Aber dazu 
erzählen sie sicherlich mehr in ihren Berichten. 

Zum zweiten Mal feierte der Verein den Saisonabschluss in Form eines 
Beachvolleyball-Turniers am Lonza-Beach in Gampel. Als Gast-Team konnte dieses 
Jahr die MG Lonza gewonnen werden. Es gab viele sportliche Höhepunkte, eine 
erstklassige Kantine und die Stimmung war grossartig. Es war ein gelungener 
Abschluss einer ereignisreichen Saison! 

Einer der persönlichen Saisonhighlights von Diego war der Besuch der Gymnastrada 
in Dornbirn. Neben neuen Bekanntschaften, welche er knüpfen konnte, durfte er 
einige schöne Ereignisse aus Österreich nach Hause nehmen. Der Besuch des 
Schweizer Abend war sehr eindrücklich: es wurde Showturnen auf allerhöchstem 
Niveau vorgezeigt. 

Für den diesjährigen Funktionären-Ausflug wurden alle überrascht. Niemand ausser 
Rahel und Janine wussten, was diese 3 Tage anfangs September bringen würden. 
Neben Spiel und Spass stand vor allem der Erfahrungsaustausch im Vordergrund. 
Dies konnte man dank idealem Sommerwetter in Davos in vollen Zügen ausnützen. 
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Auf diesem Weg bedankt sich Diego nochmals bei Rahel und Janine für die 
Ausflugsorganisation. 

Schliesslich wurde vor zwei Tagen die Konferenz für Leiter und 
Vereinsverantwortliche in Sitten durchgeführt. Der STV Gampel wurde von Janine 
und Alain vertreten. 

Zum Abschluss möchte es der Präsident nicht unterlassen, einige Dankesworte 
auszusprechen: 

Diego bedankt sich bei seinen Vorstandskollegen, die ihn jederzeit unterstützt haben. 

Er dankt den Leiterinnen und Leitern für Ihren Einsatz während der gesamten 
Saison. 

Ein grosses Merci geht an die Wertungsrichter für Ihr Engagement. 

Diego dankt allen Vereinsmitgliedern, denn ohne sie würde der STV Gampel nicht 
dort stehen, wo er heute ist. 

Nicht vergessen möchte er Fernanda und Jacqueline für Ihren Einsatz bei Gym 
Valais-Wallis. Auch ihnen gebührt ein grosses Dankeschön. 

Ein spezieller Dank gebührt der Gemeinde Gampel-Bratsch, die sich immer für den 
Turnverein einsetzt.  

Schlussendlich dankt Diego allen, die immer wieder den STV Gampel unterstützen 
und tatkräftig überall mithelfen. 

Dank der Mithilfe und dem Vertrauen aller, hat man ein tolles Jahr miteinander 
geschafft. Diego sagt: «Wenn wir weiterhin alle gemeinsam am gleichen Strick 
ziehen, dann wird es sicher wieder ein gelungenes Vereinsjahr 2019/2020. Danke!» 
 
Myriam übernimmt das Mikrofon und dankt im Namen des Vorstands dem 
Präsidenten für seinen Bericht und vor allem für seinen unermüdlichen Einsatz für 
den STV Gampel. 

Diego übergibt das Wort weiter an die TK-Verantwortlichen Janine Hildbrand und 
Rahel Ruppen. 

 

5.2 TK Bericht 
 

Der TK-Bericht der Saison 2018/2019 wird von Janine Hildbrand und Rahel Ruppen 
präsentiert. Die Technische Kommission wird von Janine und Rahel geleitet. Zudem 
hilft  auch Fabian Mammone im TK mit. Er ist der J&S Coach. Seine Aufgaben sind 
beispielsweise Anmeldungen diversen J&S-Kursen, sowie das Leiterteam an die 
Weiterbildungskurse ihrer Leiterkurse zu erinnern und die Anwesenheitslisten zu 
kontrollieren und nachzuführen. Marc (Geräte) und Sabine (Team Aerobic) amtierten 
letzte Saison als Wertungsrichter-Duo. 
Rahel und Janine führen eine Power Point Präsentation zu allen Aktivitäten im 
vergangenen Jahr vor. 
 
Gestartet wurde die Saison anfangs September 2018 mit 211 Turnerinnen und 
Turner  in 15 verschiedenen Gruppen. Von diesen 221 Mitgliedern sind 56 in der 
Jugendriege, 24 im KiTu, 20 im MuKi und 111 bei den Erwachsenen aktiv. 
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Leiter: 

 Mutter und Kind Turnen (MuKi): Bettina Gruber, Nicole Imboden und Noemie 
Kalbermatter 

 Kinderturnen (KiTu): Rita Schaller und Sandra Schnyder 

 Jugend Klein Gym: Deborah Ruppen, Janine Hildbrand sowie Hilfsleiterin 
Maria Gruber 

 Jugend Klein Sprung: Carlo Eberhardt und Diego Hildbrand sowie Hilfsleiter 
Dustin Tscherry 

 Jugend Gross Sprung & TA: Donat Rotzer und Joel Steiner sowie Sarah-Maria 
Ruppen und Carmen Providoli 

 Leichtathletik: Kai Tedeschi und Fabian Mammone 

 Laufgruppe: Fabian Mammone und Michelle Bilgischer 

 Damen 1: Carmen Providoli, Christine Bregy und Rahel Ruppen 

 Damen 2: Denise Bregy, Ingeborg Bumann, und Nadia Amacker 

 Damen 3: Claudia Hasler und Simone Brantschen 

 Fit4Fun:  Bernhard Rotzer, Christian Martig und Viktor Leiggener 

 35+ : Rainer Martig und Rita Schaller 

 Functional Training: Han Sam Quach, Donat Rotzer und Thomas Zengaffinen 
 
Zusammenfassung: 
Das Leiterteam umfasste im vergangenen Turnerjahr 15 Leiterinnen und 13 Leiter. 
Nun übergibt Rahel das Wort an Janine, die über die Weiterbildung der Leiter spricht. 
 
Aus- und Weiterbildungen der Leiter: 
Ausbildungen: 

 J&S Grundausbildung Kindersport (2 Tage) 

Hildbrand Janine, Bilgischer Michelle 

 Grundausbildung Leiter Leichtathletik (6 Tage) 

Michelle Bilgischer 

 esa Grundausbildung Turnsport (6 Tage) 

Claudia Hasler 

 esa Zusatzausbildung Walking / Nordic Walking (3 Tage) 

Claudia Halser 

 Kindersportkurs als Ausbildner-Praktikant (2 Tage) 

Diego Hildbrand 

Weiterbildungen: 

 Modul Fortbildung Leiter Turnen Jugend (1 Tag) 

Sabine Hischier 

 Modul Fortbildung Leiter Turnen Kindersport (1 Tag) 

Claudia Halser 

 J+S Coach: Das Leiterteam pflegen  (1 Tag) 

Diego Hildbrand 

 J+S Coach: Modul Fortbildung für J+S Coaches Leichtathletik  (1Tag) 

Fabian Mammone 

 Gym’n’move (2 Tage) 
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Nadia Amacker, Bettina Gruber, Christine Bregy, Carmen Providoli, Deborah 

Ruppen, Sarah-Maria Ruppen, Rahel Ruppen 

Die TK-Chefs bedanken sich bei den Leitern für den grossen Einsatz und gratulieren 
zu den abgeschlossenen Weiterbildungen. Es folgt ein grosser Applaus der 
Versammlung. 
 
Leiterteam Abgänge: 
Leider musste auch ein Abgang aus dem Leiterteam auf die letzte Saison hin 
verzeichnet werden: 
 
Jugend Klein Gym: Maria Gruber 
 
Rahel dankt für die geleistete und wertvolle  Arbeit für den Verein. Maria hat sich für 
die GV entschuldigt. 
 
Anlässe: 

 Lonza-Märt Gampel: 13. Oktober 2018 

 Jugendriegelager Frutigen: 18. und 19. Mai 2019 

 STV Kids-Day Gampel: 02. Juni 2019 

 Eidgenössisches Turnfest Jugend Aarau: 15. Juni 2019 

 Eidgenössisches Turnfest Aktive Aarau: 20. bis 23. Juni 2019 

 Saisonabschluss Lonza-Beach-Night: 28. Juni 2019 

  Leiter- und Vorstandstag Davos: 13 bis 15. September 2019 
 
Janine und Rahel  bedanken sich bei allen, welche sie während der letzten Saison 
tatkräftigt unterstützt haben. Weiter bedanken sie sich bei all den Leiterinnen und 
Leiter für ihr Engagement, für ihre Ideen und ihre Zeit, welche sie für den STV 
Gampel investiert haben. Ohne sie wäre es nicht möglich, einen Verein auf diese Art 
und Weise führen zu können. Auch bedanken sie sich bei ihrer Vorstandskollegin 
und ihren Vorstandskollegen mit den Worten: „ Vielen Dank für eure Unterstützung“. 
 
Mit diesen Worten schliesst Rahel den Bericht ab und übergibt das Wort an die 
einzelnen Vertreter der Riegen, welche ihre Jahresberichte vortragen. 
 
5.3 Berichte der Riegen 
Für die Damen 1 übernimmt die Leiterin Rahel Ruppen das Wort. Sie hat dieses Jahr 
die Turnerinnen der Damen 1  gefragt, was ihr Highlight der letzten Saison war. 
Rahel hat dazu einen kurzen Film gezeigt. Am besten gefallen hat den Damen 1 
einstimmig der Besuch des Eidgenössischen Turnfest Aarau. Fleissigste Turnerinnen 
sind: Sahra Maria Ruppen, Ylva Carlen, Vera Schnyder und Rebekka Gruber. 
 
Für die Gruppe Sprung Aktive spricht Donat Rotzer. Die Gruppe konnte dieses Jahr 
nicht am Turnfest teilnehmen, da diese zu wenig Turner hatte. Trotzdem hat man 
sich am Dienstag zum Turnen getroffen und fleissig geübt. Es wird dieses Jahr kein 
fleissigster Turner genannt. Dafür wird Donat aber einen Abschluss organisieren. 
 
Für die Damen 2 spricht Nadia Amacker über die Turnstunden und gemeinsamen 
Erlebnisse. Die Gruppe zählt 23 Aktivturnerinnen von denen durchschnittlich 8 
anwesend waren. Aerobic, Fitness, Spiel, Kraft und Kondition, Jazz-Dance, 
Volleyball, Nacht- OL, Tennis, Kin-Ball mit Vera, Schneeschuhlaufen, 
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Weihnachtsessen, nach Blatten/Kühmatt laufen, nach Jeizinen laufen, Laufstunde 
mit Michelle, Kickpower und Yoga  sind einige Beispiele. Das Weihnachtsessen fand 
im Restaurant Bietschhorn in Blatten statt. Mit Stolz zählt Nadia auch die Damen auf, 
die für Turnernachwuchs gesorgt haben: Nadja Fryand, Ilona Zengaffinen, Carine 
Marty und Christine Indermitte. Der Turnabschluss fand in der Schmiedstube statt. 
Nadia bedankt sich nochmals für die Gastfreundschaft und sagt mit Bedauern in der 
Stimme: «nun müssen wir uns wohl für eine neue Stammbeiz umschauen. Nadia 
dankt dem Vorstand, den Leiterinnen und den Turnerinnen für die erfolgreiche 
Saison. Fleissigste Turnerinnen waren: Marianne Zengaffinen,  Myriam Manz und 
Vera Ruppen. 
 
Für die Damen 3 erzählt Claudia Hasler über die verschiedenen Aktivitäten im 
vergangenen Jahr. Sie berichtet, dass sie bewusst auf das Präsentieren von Fotos 
verzichtet hat, da sonst die Damen 3 doch häufig beim Essen zu sehen wären. Es 
waren 14 Aktivmitglieder und 1 Passivmitglied. Davon waren durchschnittlich 8 
Turnerinnen am Montag in der Halle.  Auf dem Programm stand Volleyball, Walken, 
Kick Power, Jazz-Dance und Schneeschuhlaufen im Rosswald. Man besuchte aber 
auch les Bains de Saillon, das Weihnachtsessen fand im Lötschental bei Danis 
Lamm statt und den Turnabschluss in der Schmiedstube Gampel. Claudia dankt für 
die gute Zusammenarbeit und den Turnerinnen für ihr Mittmachen. Die fleissigsten 
Turnerinnen waren: Cornelia Martig. Christine Theler und Bibian Dumoulin an zweiter 
Stelle und Nadia Varonier. 
 
Der Bericht für  Functional Training übernimmt Han Sam Quach. Seit 5 Saisons gibt 
es die Gruppe Functional Training nun schon. In der vergangenen Saison  
durften vier neue Gesichter begrüsst werden. Diese Jahr lässt Han Sam die Zahlen 
sprechen: • 21'000 Seilsprünge • 2400 Liegestütze • 2800 Kniebeugen • 2200 
Wallball • 1600 Klimmzüge • 1500 Burpees . Das Highlight war sicher  das 
Eidgenössische Turnfest in Aarau. Man war mit den Resultaten sehr zufrieden und 
widmete natürlich auch dem zweiten Teil des Wortes Turnfest seinen Teil. Zum 
Schluss bedankt sich Han Sam bei allen Teilnehmenden, sonstigen Beteiligten und 
dem Vorstand. Es war eine grossartige Saison und es macht ihm immer Spass, in 
der Halle zu stehen und sonst Zeit mit den Turner zu verbringen. Die fleissigste 
Turnerin ist Patricia Mammone. 
 
Der Bericht der Fit 4 Fun Gruppe wird von Christian Martig vorgetragen. 
Durchschnittlich waren 6 Turner von 10 anwesend. Die Gruppe war nicht nur in der 
Turnhalle aktiv, sondern auch  am Beach-Volleyballspielen. Speziell erwähnt 
Christian den Anlass Strongmanrun, das Weihnachtsessen im Jägerheim und das 
Lonza-Beach-Turnier, an dem Fit 4Fun den stolzen 2. Platz gemacht hat. Christian 
dankt allen Turner für ihren Einsatz. Fleissigste Turner waren: Michael Brenner. Weil 
Mario Martig über 3 Jahre gesehen ein sehr fleissiger Turner war, erhält er auch ein 
kleines Präsent. 
 
Für 35+ übernimmt Rita Schaller das Wort. Sie berichtet, dass man mit 8 Turner 
gestartet hat. Sie und Rainer haben versucht, ein abwechslungsreiches Programm 
zu gestalten, wobei Volleyball sicher das Wichtigste war. Rita berichtet, dass man am 
Apéro vom Beach Volleyball Turnier teilnahm, Schneeschuhlaufen nach Jeizinen 
ging, wo anschliessend Elmar eine feine Bouillon servierte. Speziell erwähnt sie das 
Volleyball Tournier in Susten, wo sich leider Rainer verletzte, man dann aber doch 
noch den 6. Platz erreichte. Der Preis war ½ Raclette-Käse, den man im Jägerheim 
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von Aldo streichen lies. Am Beach-Volleyball Turnier konnte 35+ den 1. Rang halten 
und die Gruppe erhielt auch die alljährliche Bierdusche. Rita bedankt sich für die 
Organisation und den tollen Abend, nicht aber für die Bierdusche. Das 
Abschlussessen fand in die Schmiedstube bei Hanni und Leander  statt. Fleissigste 
Turner waren: Thomas Kuster mit 1 Fehlstunde, Stefan Schnyder mit 3 Fehlstunden 
und Urs Hildbrand mit 4 Fehlstunden. 
 
5.4 Berichte der Unterriegen 
Die Berichte der MuKi, KiTu und Jugendriegen werden auf die Homepage gestellt, 
wo sie nachgelesen werden können. 
Der Präsident bittet die Versammlung dem TK-Team und dem gesamten Leiterteam 
mit einem kräftigen Applaus für ihre wertvolle Arbeit zu danken. 

 

6. Jahresrechnung und Revisorenbericht 

Der Präsident gibt das Wort an Roland Gruber. Der Kassier präsentiert die 
Jahresrechnung des vergangenen Vereinsjahres mit Hilfe einer Power Point 
Präsentation: 

Die Rechnung ergibt in diesem Jahr einen Verlust von CHF 5135.91 

Die Revisoren Ingrid Volken und Damian Ruppen (ist entschuldigt) haben die 
Jahresrechnung geprüft. Ingrid Volken schlägt der Versammlung vor, diese zu 
genehmigen. Mit einem Applaus wird Roland für seine Arbeit als 
Finanzverantwortlicher gedankt und die Rechnung wird von allen Mitgliedern 
angenommen. 
 
Der Präsident bedankt sich bei Ingrid für den Bericht und bei Roland für seine 
genaue Arbeit als Finanzchef. 
 

7. Wahlen 

Dieses Jahr ist ein offizielles Wahljahr. Somit muss an dieser Stelle von einem 
Vorstandsmitglied Abschied genommen werden. Diego sagt einige Worte zur 
geschätzten Kollegin: Myriam Manz trat 2014 in den Vorstand des STV Gampel. Dort 
übernahm sie das Amt als Sekretärin. Sie hat ihre Arbeiten pflichtbewusst und mit 
Sorgfalt ausgeübt. Es war sehr angenehm mit ihr zusammenzuarbeiten. Der 
Präsident dankt ihr vielmals für alles, was sie für den STV Gampel geleistet hat und 
wünscht ihr alles Gute für die Zukunft. Er überreicht ihr ein Geschenk, die GV 
unterstützt mit einem Applaus. 
 
Der Vorstand machte sich im vergangenen Vereinsjahr auf die Suche nach einer 
Nachfolgerin und fand diese in der Person von Bettina Gruber. Leider kann Bettina 
heute nicht anwesend sein, aber trotzdem schlägt der Vorstand Bettina vor, um 
diesen Posten zu besetzten. 
Der Präsident bitte die Versammlung, Bettina Gruber mittels Handerheben in den 
Vorstand zu wählen. 
Die Kandidatin wird ohne Gegenstimmen in den Vorstand gewählt, gefolgt von einem 
Applaus. Der Vorstand sieht neu wie folgt aus: 
 
Präsident: Diego Hildbrand 
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Vizepräsident: Sascha Steiner 
Finanzen: Roland Gruber 
TK Chef: Rahel Ruppen 
TK: Janine Hildbrand 
Marketing: Alain Amherd 
Materialverwalter: Dominik Heinzen 
Sekretariat: Bettina Gruber 
 

8. Ehrungen 

Auch in diesem Jahr kann Diego dem Verband Gym Valais-Wallis zwei neue 
Veteranen melden: 

 Kurt Kohlbrenner 

 Sascha Steiner 
Diego gratuliert Kurt Kohlbrenner und Sascha Steiner zur Ernennung zum 
Veteranen. 
Dieses Jahr kann eine Leiterin für Ihre jahrelange Arbeit geehrt werden: 

 10 Jahre Claudia Hasler 
Claudia startete ihre Leiterkarriere als KiTu-Leiterin, nun ist sie Leiterin bei den 
Damen 3. Der Präsident dankt Claudia für ihr Engagement während den letzten 10 
Jahren. Im Namen des gesamten Vereins übergibt Diego ihr ein Präsent. Es gibt 
einen grossen Applaus der Versammlung. 
 
Nun kommen wir zu einer Ehrung und Verabschiedung zur selben Zeit. Es handelt 
sich um Marc Baumgarten, der als Wertungsrichter zurück tritt. 
 
„Leider lässt sich eine wahrhafte Dankbarkeit mit Worten nicht ausdrücken“ – 
Goethe. Dieses Zitat findet Diego sehr treffend, wenn es um die Arbeit von Marc 
geht, die er in den letzten Jahren für den STV Gampel geleistet hat. Diego nützt die 
Gelegenheit, Marc für sein langjähriges Wirken mit ein paar Worten zu danken: 
Vor 6 Jahren hat sich Marc aus dem Vorstand des Turnvereines zurückgezogen, ist 
dem Verein aber als Wertungsrichter erhalten geblieben. Obwohl Diego sich sicher 
ist, dass Marc sein Engagement auch in Zukunft nicht komplett niederlegen wird, ist 
es ihm ein grosses Anliegen, Marc heute offiziell aus seiner Funktion als 
Wertungsrichter zu verabschieden. Vor 10 Jahren hat sich Marc für die 
Wertungsrichterausbildung entschieden. Seither war er Jahr für Jahr an den 
Turnfesten in der ganzen Schweiz im Einsatz. Jederzeit konnten auch die Leiter und 
Turner von seiner Erfahrung profitieren. 
Am Eidgenössischen Turnfest in Aarau war Marc das letzte Mal für den STV Gampel 
als Wertungsrichter im Einsatz. Ein würdiger Abschluss. 
Es ist dem Vorstand wichtig, seinen langjährigen Einsatz für den Turnverein zu 
würdigen. Diego hofft, dass Marc dem Verein auch in Zukunft zur Seite stehen wird. 
Diego überreicht Marc ein Präsent und von der Versammlung erfolgt ein grosser 
Applaus. 
 

9. Programm Saison  2019 / 2020 

 DV Gym Valais-Wallis Chalais : 16. November 2019 

 Volleyballturnier 35+: 8. Februar 2020 

 Lotto 2020: März/April 2020 

 Jugendriegelager: 28. und 29. März 2020 

 Mini-Turnfest Savièse: 14. Juni 2020 
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 Mittelländisches Turnfest Jugend Kirchlindach:  14. Juni 2020 

 Mittelländisches Turnfest Aktive Kirchlindach: 19. bis 21. Juni 2020 

 Saisonabschluss Lonza-Beach-Night 2020: voraussichtlich 26. Juni 2020 

 1. August Feier Lonzastrand: 1. August 2020 

 Lonza-Märt: Oktober 2020 
 

10. Verschiedenes 

Diego teilt mit, dass er die Generalversammlung leider über die Demission von 
Jacqueline Schnyder informieren muss. Jacqueline wird an der diesjährigen 
Delegiertenversammlung verabschiedet. Der Präsident bedanket sich bei Jacqueline 
für ihre wertvolle Arbeit bei Gym Valais-Wallis. 
 
In diesem Jahr hat sich Michelle Bilgischer mit ihrer Semesterarbeit mit dem STV 
Gampel auseinandergesetzt. Genaue Informationen können bei Diego oder Michelle 
direkt nachgefragt werden. Diego präsentiert einige Statistiken aus dieser Arbeit. 
Speziell beeindruckt hat ihn, dass von den meisten kleinen Turnern bereits die Eltern 
im Turnverein waren oder immer noch sind. 
 
Der Präsident übergibt nun das Wort an Fernanda Hildbrand, Vertreterin von Gym 
Valais-Wallis. Fernanda begrüsst alle Anwesenden und freut sich, dass der STV 
Gampel viele Aktivmitglieder zählt und der Vorstand sich aus jungen Leuten 
zusammensetzt. Sie informiert über den Verband Gym Valais-Wallis, wo ihre 
Situation als einzige Oberwalliserin alles andere als einfach ist. Jacqueline Schnyder 
hat leider ihre Demission bekannt gegeben. Schön wäre es, wenn sich eine Person 
aus dem Oberwallis neu für diesen 25-30% Job melden würde. Fernanda betont, 
dass sie mit  viel Engagement im Verband mitmacht und stellt etwas wehmütig die 
Frage: « Wollen wir die Zukunft des Verbands dem Unterwallis überlassen?» 
Fernanda teilt kurz mit, dass Gym Valais-Wallis im nächsten Jahr das 10-jährige 
Jubiläum feiern wird und dass man in der Zukunft plant, ein Sommercamp für Turner 
zu organisieren. Nun wünscht sie dem Verein alles Gute und dankt dem Vorstand für 
seine Arbeit. 
 
Weiter übergibt Diego das Wort an German Gruber, Gemeindepräsident Gampel-
Bratsch. Da German als Schafzüchter morgen in Gampel um die Titel «Mister 
Gampel» und «Miss Gampel» kämpfen wird, will er sich kurz fassen. Er bedankt sich 
für die Einladung und sieht den STV auch immer als Turnerfamilie. Der STV hat ein 
gutes Angebot für Jung und Alt und ist somit ein wichtiger Verein für die Gemeinde 
Gampel-Bratsch. Durch Bewegung bleibt man gesund und die Lebensqualität 
steigert sich. Er empfiehlt allen, bis ins hohe Alter weiter zu turnen nach dem Motto:  
« Wer rastet, der rostet.» Am Schluss dankt German dem Vorstand, den Leitern und 
allen Mitgliedern und sagt, dass er stolz auf den Turnverein ist. 
 
Es meldet sich Thomas Kuster zu Wort. Als Mitglied des Verwaltungsrats der 
Sportbahnen Gampel Jeizinen teilt er mit, dass Jeizinen ein kleines aber feines 
Skigebiet ist. Man ist bereits am Planen der Saison und hofft natürlich auf viel 
Schnee. Ein kleines Skigebiet kann nur dank freiwilligen Helfer und Helferinnen 
überleben. Thomas bittet um Unterstützung und erwähnt, dass man noch Leute 
sucht, die an Spitzentagen im Service mithelfen oder beim An- und Abbügeln helfen. 
Wer Interesse hat, kann Thomas Bescheid geben. 
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Nun meldet sich Sabine Hischier zu Wort. Sie hat ihr Amt als Wertungsrichterin 
abgeben. In einem Brief hat sie dies schriftlich dem STV mitgeteilt. Leider ist der Brief 
bei Diego nicht angekommen. Er entschuldigt sich dafür und nimmt ihren Antrag 
entgegen. 
 
Unter Verschiedenes gehen keine weiteren Anregungen oder Fragen der Mitglieder 
an der Versammlung ein. 
 
Aus diesem Grund schliesst der Präsident um 20.56 Uhr die Generalversammlung. 
 
Diego freut sich, nun die Versammelten zum gemütlichen Teil der GV einzuladen und 
dankt an dieser Stelle bereits der Familie Evelyne und Reto Schmid und ihrem Team 
für das Zubereiten des Essens. Wie immer ist Selbstbedienung angesagt.  
Ein grosses Dankeschön geht an die Damen, die für Desserts und Kuchen gesorgt 
haben. 
Zum Abschluss wünscht Diego allen eine unfallfreie und erfolgreiche Turnsaison und 
freut sich nun ein paar gemütliche Stunden unter Freunden zu verbringen. 
 
Dieses Jahr werden die Anwesenden zuerst zu einem Apéro eingeladen und dann 
gebeten, nochmals Platz zu nehmen. Der Zauber Jan Imhof aus Glis gibt seine 
Künste zum Besten und vermag das Publikum mit viel Charme zu Begeistern und in 
seinen Bann zu ziehen. 


